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香港文匯報訊（記者 黃冬、向芸 成

都報道）第二屆海外華文新媒體高峰論

壇昨日在四川成都開幕，來自五大洲40

多個國家和地區的200餘位海外華文新

媒體代表、境內知名媒體人士、專家學

者及互聯網企業領袖，圍繞「一帶一路與

海外華文新媒體」的主題進行深入交流。

海外華文新媒體共商唱好「帶路」
高峰論壇成都開幕 五大洲逾200人深入交流

據悉，這是繼2015年首屆海外華文新媒
體高峰論壇在北京舉行後，首次從北

京「移師」成都，旨在為海外華文媒體提
供平台，共同探討在「一帶一路」倡議下
如何抓住發展機遇、創新生存形式，與時
俱進「講好中國故事，傳播好中國聲
音」，構建起海內外連通互補、全媒體融
合發展的新格局。

沿線國具溝通中外信息優勢
國務院新聞辦公室副主任郭衛民在開幕式
致辭中表示，「一帶一路」沿線國家擁有豐
富的華文媒體資源，具備溝通中外信息開展
文化交流的獨特優勢，在「一帶一路」倡議
成為全球共識，中國與世界聯繫日益緊密的
當下，海外華媒特別是新媒體應緊緊抓住歷
史機遇，增進交流合作，創新發展模式，積
極主動講好中國故事、絲路故事，做好「一
帶一路」建設的傳播者和推動者。
郭衛民建議，海外華文媒體應加強議題設
置、講好絲路故事，深化「一帶一路」理念
的廣泛傳播，夯實「一帶一路」建設在各國
的民意基礎；堅持創新發展、強化技術驅
動，以內容優勢贏得發展優勢，主動探索包
括大數據等新技術運用到內容生產和傳播
中，努力適應移動傳播現在呈現的社交化、
視頻化的發展趨勢；增進交流合作、實現共
同發聲，以共建「一帶一路」為契機，善於
運用1+1>2的思維，加強華文媒體之間、與
所在國主流媒體之間、與國內中央媒體和
地方媒體之間的交流合作，共同把絲路故
事講述得更加生動，把中國聲音傳播得更
加廣泛。
四川省委常委、宣傳部部長甘霖表示，四

川將以此次論壇為契機，在國新辦、國僑辦
的指導下和歐美同學會等組織的幫助下，進
一步加強與人民日報海外版和海外華文新媒
體的合作，共同努力繼續講好中國故事，傳
播好四川聲音，展示美麗繁榮和諧四川的良
好形象。
成都市委常委、宣傳部部長田蓉介紹了成

都近年來的發展狀況，並表示一直以來，海
外華文媒體在推動成都經濟社會發展、擴大
對外交流合作、提升城市形象等方面發揮着
重要的作用。

發揮僑胞力量與世界對話
國務院僑務辦公室副主任譚天星說，「一

帶一路」沿線是海外僑胞最集中、移民歷史
最悠久、僑商實力最雄厚、華媒讀者最廣泛
的重點地區。海外僑胞與海外華文媒體成為
華語世界與世界交流對話、展示中華文化、
助力「一帶一路」建設的一支重要獨特的力
量。融合共贏是海外華文媒體講好中國故
事，特別是「一帶一路」故事的重要途徑。
中國僑聯副主席康曉萍認為，海外華僑華

人是傳播中華文化的重要力量、展示中國形
象的重要載體、促進中外友好的重要使者。
推進「一帶一路」倡議，營造良好的周邊和
外部環境，維護國家發展重要戰略機遇期，
離不開海外僑胞的積極參與，也離不開海內

外華文媒體的大力推動。
中國記協黨組書記、常務副主席胡孝漢

說，在助力「一帶一路」、講好中國故事方
面，海外華文媒體具有特殊的優勢，一頭連
着國內、一頭連着海外，在「一帶一路」宣
傳報道中發揮獨特的橋樑紐帶作用。此屆論
壇為大家提供了專業化技術交流平台，中國
記協順應媒體融合的發展趨勢，正在積極籌
建中國記協新媒體專業委員會，將與新媒體
從業人員建立聯繫，努力探索服務新媒體從
業人員的路徑和手段，這也將成為中國記協
與海外華文媒體聯繫的新紐帶。

探討更深層資源優化配置
人民日報社編委、海外版總編輯王樹成在

主持開幕式時表示，相聚於崛起之城、成功
之都的成都，就是希望第二屆論壇繼續與海
外華文媒體探討更深層的資源優化配置和緊
密合作，尋求共識，凝聚能量，為實現中華
民族偉大復興、構建人類命運共同體，積極

營造良好的國際輿論環境，發揮更大作用。
據悉，此屆論壇設立主論壇和五個平行分

論壇，圍繞媒體融合、技術創新、綠色金
融、人工智能等一系列「一帶一路」建設和
媒體發展進程中的熱點話題，請相關領域權
威專家、互聯網企業領袖，以及海內外媒體
代表共商發展大計，促進海外華文媒體，尤

其是「一帶一路」沿線國家的華文媒體交流
合作。
此外，論壇還將發佈《海外華文新媒體發

展報告》和全媒體技術支撐和內容共享平
台——海聚平台，為海外華文媒體融合發展
提供研究參考，為華文媒體互聯互通、共享
資源提供技術平台。
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香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，蔡英文昨天正式宣佈台南

市長賴清德，接替林全出任台灣地區行政機構負責人。《中國時

報》社論指出，蔡英文此時任命「獨派」的賴清德「組閣」，大

陸的解讀以及對島內朝野關係與社會安定，可能都是負面訊號，

擔憂這將導致台灣政局及社會的動盪更嚴重。

賴清德個人小檔案
57歲，新北市出生，擁有美國哈佛大
學公共衛生碩士學歷資格。

1998年當選台南市「立法」委員，四
連霸「立委」；

2010年當選台南改制直轄市後第一屆
市長，並於2014年連任；

2015年主張台南市議長賄選案結案前
不進議會，長達232天不進議會；

2016年高雄美濃地震南維冠金龍大樓
倒塌，積極救災指揮獲肯定；

2017年9月接任台灣地區行政機構負
責人。

資料來源：中央社

■蔡英文（中）昨日舉行記者會，宣佈賴清德（右）接任台灣地區行政機構負責人。她相信
即將卸任的行政機構負責人林全（左）未來會繼續協助、守護執政團隊。 中央社

賴清德接任台行政機構負責人
台媒指其在兩岸關係發言欠精準 憂局勢將更動盪
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蔡英文昨日表示，她與林全有多次
意見交換，接下來行政團隊的重

心將逐漸從「規劃」轉為「執行」，
賴清德是最適當的接棒人選。她將交
付賴清德「五加二（「亞洲．矽
谷」、「智慧機械」、「綠能科
技」、「生技醫藥」、「國防」、
「新農業」及「循環經濟」）產業創
新計劃」、「前瞻基礎建設計劃」等
七項任務。

賴稱續深化台改革與轉型
賴清德為民進黨黨員，曾連續四屆
擔任台「立法」機構民意代表，後任
台南市市長至今。他在昨日的記者會
上表示，未來將在林全打下的基礎
上，持續深化台灣的改革與轉型。關
於新行政團隊的面貌，蔡英文稱，該
問題留給賴清德自己去定義。
據悉，因林全請辭，台灣地區行政
機構預計明天（7日）總辭，賴清德
將於後天（8日）接任行政機構負責
人一職。
針對政壇變故，台灣《聯合報》昨
日發表社論認為，「林下賴上」傳聞
確定既成事實，這意味着蔡英文路線
失守，蔡賴體制施政效果如何，還需
時間來檢驗。

蔡賴體制非理想佈局
該社論又分析，蔡英文和林全雖然
情誼深厚，但改組問題一拖再拖，終
於逃不過政績欠佳、支持度降近谷
底，難以面對明年選舉的冷酷事實。
這麼長的猶豫期，可見蔡英文掏不出
更佳人選，只能在派系裹脅下作出妥
協，選擇賴清德。兩人能否合作愉
快，猶待時間考驗。

儘管蔡當局幾天前才嚴正否認林全
下台的傳聞，但事實顯示，蔡林體制
已經走到了盡頭。如果再不改組，蔡
和民進黨的聲望都將一敗塗地。無論
如何，林全下台，賴清德接手，對蔡
英文而言，並不是一個優美而理想的
佈局，但她已別無選擇。
比較嚴重的是，賴清德作為眾人矚

目的政治明星，又被網友冠以「賴
神」之名，他行事有一股特別的傲
氣，有時甚至流於剛愎。這樣的態
度，未來以「閣揆」身份面對在野黨
時，恐怕將更激烈。

「賴神」敏感事務認知有問題
另外，在兩岸關係上，賴清德從政

以來一直以鐵桿「獨派」自居，6月
間他突然拋出「親中愛台」論，其後
不斷發言修正，又回到「台獨」旗手
原位。這樣的論調，除顯示他發言缺
乏精準，更根本的原因，可能是他在
這類高層次敏感事務上的認知掌握有
問題。賴出任「閣揆」，難保不因發
言失誤而引起種種爭議，尤其是他的
「台獨」傾向也可能把蔡英文的兩岸
路線帶到更僵硬的位置，對台灣也是
不利。
《中時》社論則指，賴清德的出

線，已被部分論者解讀，是為了挽
救聲望低迷的蔡當局，賴勢必將擁
有自己的政治議程與盤算，不會全
隨着蔡英文起舞。另一方面，蔡英
文肯定也不會自動釋出權力。蔡賴
兩人又都是2020年代表民進黨出馬
競逐台灣地區領導人的可能人選，
可以預見，未來從人事到政策，一
個嶄新的「府院」關係，將全面牽
動下一階段台灣政治的走向。

香港文匯報訊（記
者 蘇榕蓉 廈門報

道）今年來台灣政壇最懸疑的戲碼總算落
幕。蔡英文昨日召開記者會，正式公佈台南
市長賴清德接任台灣地區行政機構負責人。
對此，台灣中國文化大學教授鈕則勳接受香
港文匯報電話採訪時表示，「林下賴上」是
一種政治豪賭。

鈕則勳認為，賴清德接此職位勢必經過無
數次天人交戰，亦一定和蔡英文妥協，不論
是行政實權、2020年蔡賴配抑或是蔡英文做
完「賴神」接位。因此，賴清德2020年直接
挑戰台灣地區領導人大位的可能性已降低，
接任肯定是想賭一把，看看能否做出政績累
積人望，若產生「葉爾欽（港稱葉利欽）效
應」說不定可以「更上一層樓」。

鈕則勳續稱，以現在執政團隊疲弱之勢來
看，要處理前任留下的爛攤子，賴清德或許
都力有未逮，遑論開創新局。畢竟「一例一

休」、「年金」改革、「前瞻」條例等法案
所導致方方面面的負面影響，或許早已超越
了賴清德能力所能控制範圍，稍一不慎，都
可能引火燒身，萬劫不復。

北京聯合大學台灣研究院兩岸研究所所長
朱松嶺亦表示，「林下賴上」包含着民進黨
內部複雜的政治博弈。林全擔任台「閣揆」
以來，四面出擊，烽火四起，蔡英文當局民
調日漸低迷。本來就屬於「老藍」的林全早
就引起了「深綠」陣營的不滿，其施政不利
連帶蔡英文民調下降，換將的聲音早就響
起，林全自身亦極為疲憊、去意甚堅，此時
他去職不在意料之外。
朱松嶺同時分析指出，2018年「九合一」

選舉將近，這一選戰又牽動2020年台灣地區
領導人「大選」佈局，各派博弈導致賴清德
出任「閣揆」。當前情況下，民進黨內「新
潮流」、「正國會」、「英系」分立，「閣
揆」人選牽動蔡英文的接班人之爭。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，
針對 「閣揆」突然換人，親民黨「立
法」機構黨團昨日召開記者會指出，剛
送到台灣地區行政機構的2018年度預
算，必須退回重新編列。親民黨團總召
李鴻鈞指出，接任台灣地區行政機構負
責人是否應繼續執行前任者的計劃？如
要繼續執行，又何需換人？他也抨擊，
此次人事發佈的方式，凸顯當局決策和
溝通的混亂，是一種放話式的新聞處
理，使社會運作機制落入惶惶不安的猜
測及懷疑中。
「立委」周陳秀霞則指出，「前瞻」建

設特別預算8月31日才剛完成三讀，2018
年度施政報告與總預算8月31日也才剛送
到，現在卻突然就說「內閣」階段性任務
完成，要進行改組，令人非常驚訝。她認
為，這樣實在太倉促，也非常不尊重行政
機構。她要求總預算必須退回重編。另
外，「前瞻」建設特別預算，編的人與執
行的人不一樣，恐難達成預期政策目標，
也應該暫時停止適用。
對於親民黨要求退回總預算的訴

求， 中國國民黨黨團書記長林為洲表
達支持。

從市長到「閣揆」 或是政治豪賭

兩黨要求
年度總預算退回重編

小啟
因版面安排關係，「神州大地」今

日暫停一期。
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